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南湖区已有27000多辆电动车安装了防盗标签
幸亏一张防盗标签 被盗电动车30分钟内寻回

2017年环太湖检察论坛在禾举行

“幸亏当时去派出所装了这个防盗标签，不然

这辆电动车肯定找不回来了。”就是这个藏身在车

身里的小小标签，发挥了强大的防盗功能。连日

来，南湖区公安分局新丰派出所接到多起电动车

被盗案件，凭借着“小标签大功能”的特色，民警们

带着手持仪跟着信号及时寻回被盗的车辆。

11 月 4 日下午 5 时，陈先生报警称，自己多日

不开的电动车居然“不翼而飞”了。接警后，民警

立即进入电动自行车智能管控平台，对被盗电动

车进行定位追踪，从事发地点新丰镇南门菜场查

起，并结合路面监控信息，终于在下午 5 时 30 分，

在汉塘老街发现电动车的防盗标签发出的信号，

运行一段时间后，信号最终在老街的中段路口附

近停止行驶。

在视频监控里，可以清楚地看到两名嫌疑人

一前一后推动着被盗车辆，电动车后尾灯不停的

闪烁着。兴许是心虚怕报警声惊扰了周边的行

人，只见他们将车推到老街附近随处一放便走

了。谁知天网恢恢疏而不漏，不到半小时被盗车

辆找到，两名疑犯也成功抓捕归案。面对民警的

审讯，年纪比较小的疑犯罗某表示，自己的电动车

被偷了，就想偷一辆回来。于是约上祝某一起去

偷车：“我观察了很久，菜场那有一辆停放很久的

车，车上螺丝松动了，比较好下手，就和朋友‘推’

走了。”

循着这一行驶轨迹，民警带着手持仪立即

赶往现场，“当时汉塘老街路口停放着很多电动

车，就靠手持仪发出的叫声频率，最后就在老街

的中段路口的一家小店旁发现失窃车辆。”新丰

派出所副所长李敏说。“从我报警到找回我的

‘小毛驴’也就半个小时，看来这个防盗标签没

白装，谢谢你们了。”也就在案发当日，陈先生

到新丰派出所办完相关手续，及时领回了自己

的电动车。

推广电动车防盗标签的初衷，就是为了能侦

破更多电动车被盗案，同时给广大群众的车辆保

个险。今年 2 月开展电动车防盗标签安装，目前

新丰派出所辖区已经有 6257 余辆电动车安装了

防盗标签，而南湖区范围已经有27000余辆，依靠

防盗标签，追回车辆 14 辆，抓捕盗窃人员 7 人。

自从有了电动自行车智能管控平台，发案率比去

年降低了67.8%。

据了解，南湖区各个派出所都有安装网点，以

蓄电池为主要能源输出的二轮电动车都在办理范

围内，广大电动车用户有需要的可以携带本人身

份证购买凭证前往指定地点安装。想要办理的市

民也可以拨打96036进行咨询。

日前，2017 年环太湖检察论坛在嘉兴举行。

近年来，嘉兴社会保持和谐稳定，创建省级平安市、

县（市、区）已经实现“十二连冠”“满堂红”，在全省

率先夺取了“平安金鼎”，连续三届被评为“全国社

会治安综合治理优秀市”，并获得全国综治最高奖

“长安杯”，是长三角最具有安全感的城市之一，人

民群众的满意度、幸福感都在不断提升。这些成绩

和荣誉的取得，离不开检察机关的有力司法保障。

嘉兴市委副书记孙贤龙代表市委向莅临论坛

的嘉宾表示热烈的欢迎，他指出随着司法体制改

革的深入，检察工作转型发展还面临着传统观念

束缚、适应司法责任制要求、改革配套完善以及信

息化能力提升等诸多新的问题和挑战。

今年环太湖检察论坛以“新时代检察工作的

转型与发展”为主题，探讨学术热点、分享有益经

验、共谋转型发展，体现了区域内检察机关强烈的

政治意识、责任意识、担当意识，这对检察机关深

入学习贯彻党的十九大精神，做好新时代检察工

作，具有十分重要的意义。最高 人民检察院副检

察长张雪樵在本次论坛上表示非常期待各位与会

代表能够畅所欲言、不吝智慧，在交流中碰撞出思

想的火花，让论坛结出更多硕果。

嘉兴市人民检察院检察长张建明在会上发表

了《试论新时代检察工作的转型与发展》的主旨演

讲。他指出，新时代的检察工作必须顺应时代发

展潮流，以改革促转型，以创新促发展，在转型与

发展中找准自己新的定位，更好地发挥法律监督

职能作用，探索一条具有新时代特征的中国特色

社会主义检察事业发展新路。

现场，7 位检察长围绕论坛主题作了交流发

言，比如，苏州市院大力开展检察信息化建设，研

发覆盖市县两级、集诸多功能于一体的政法信息

综合管理平台，提升了办案效率、改进了办案模

式、促进了检务公开；金山区院在全国率先研发

“执检通”一站式网络工作平台，探索监所检察工

作网络化、信息化、公开化、便捷化，推动检察工作

与信息科技深度融合；松江区院因地制宜、合理规

划，把司法办案区打造成为检察办案、律师与信访

接待和推进检务公开等的重要场所，有效提高司

法规范化水平。嘉兴市院部署开展“转型发展大

讨论”活动，部署实施改革大推进、监督大强化、素

质大提升“三大工程”，建立“红船精神”检察教学

基地，等等。

检察工作迈入新时代，检察论坛也要有新气

象。浙江省人民检察院副检察长王祺国对于环太

湖检察论坛的举办提出了自己的期望和建议，一是

要努力把论坛打造成学习宣传贯彻党的十九大精

神的重要平台。二是要努力把论坛打造成紧密型、

常态化、高层次的有影响力的区域性检察论坛。

目前，环太湖检察论坛已经举办 12 届，形成

了比较成熟的模式，接下来将继续以论坛为纽带，

着力推动各成员单位、邀请单位合作升级，努力在

司法办案区域协作、重大活动安保协同、青年人才

培养交流等方面取得积极进展。

嘉兴法院推进基本解决执行难工作

11月22日，嘉兴市中级人民法院召开新闻发

布会，向社会各界介绍嘉兴法院推进基本解决执

行难工作进展情况，同时举行嘉兴法院首部执行

微电影《我的执行》首映仪式。

最高法院院长周强在 2016 年全国“两会”上

作出“用两到三年时间基本解决执行难问题”的庄

严承诺。一年多以来，嘉兴全市法院在市委领导、

市人大及其常委会监督、上级法院指导和社会各

界关心支持下，围绕基本解决执行难的目标任务，

持续加大执行力度，积极创新执行机制，努力提升

执行质效，执行工作取得了明显进展和成效。

全市法院把基本解决执行难工作列入“一把

手”工程，均成立基本解决执行难工作领导小组，

并将其确定为 2016 和 2017 年度重点工作，形成

“一把手”亲自抓、院领导协助抓、执行局具体抓、

各部门协同配合的工作机制。2016 年，全市法院

办结执行案件 24302 件，人均结案 213.18 件，执

行到位金额约 50 亿元; 今年 1-10 月，办结执行

案件 23807 件，人均结案 195.14 件，执行到位金

额约71亿元。

执行工作成效的取得，除了法院的努力外，

离不开党委、人大、政府、政协及社会各界的关心

支持，举全市之力向执行难宣战。同时，具有协

助法院执行的各部门也积极配合法院工作。公

安、工商、不动产登记、银行等机构都与法院建立

了网络查控机制，执行人员在办公室就可以通过

电脑直接发送查控请求，协查机构通过网络反馈

信息，大大减少了执行人员的工作压力，以便有

更多的精力放在线下查控财产、被执行人及财产

处置上。今年 1 至 10 月，全市法院司法网拍率

100%，成交金额 45.43 亿元，有效提升了执行效

率。

不可否认，法院受理的执行案件中，还有相当

一部分案件无法执行到位，法律文书确定的权利

难以实现。这主要缘于两方面的原因:一部分被

执行人缺少诚信意识，有意赖账，俗称“老赖”; 还

有一部分当事人确实没有财产可供执行，我们称

之为“执行不能”。针对“执行不能”的案件，我们

穷尽财产调查措施，认定暂时无法执行时，以“终

结本次执行程序”的方式结案，并进行单独管理，

定期核查，发现被执行人有财产可供执行时，立即

恢复执行。而针对“老赖”，在加强执行财产调查、

处置的同时，也加强了对拒执行为的打击力度。

今年 1 至 10 月，全市法院控制、处分车辆 1018

辆、房产 1766 套、土地使用权 720 宗，限制出境

23 人 次 ，司 法 拘 留 2704 人 次 ，罚 款 194 人 次

58.27 万元，纳入失信名单 15143 人，以“拒执罪”

将22 名被执行人移送公安机关立案侦查，起到了

有效震慑作用。

此外，全市法院已纳入最高法院失信名单库

的被执行人的名单，通过专线推送至嘉兴市公共

信息中心和市信用平台，用于各部门对失信被执

行人的联合信用惩戒。今年以来，全市法院坚持

每 2 个月在媒体上集中曝光“老赖”名单。通过一

系列举措，助推诚信建设，让“一处失信，处处受

限”“失信行为是公害，依法执行是公益”观念深入

人心。


